



# Kinder- und Familienzentrum

in der Bachwiesenstraße  
in Stuttgart-Süd

Alle sind  
willkommen!

Das Kinder- und Familienzentrum Bachwiesen ist Modellstandort Baden-Württemberg der Karl Kübel Stiftung

**Karl Kübel Stiftung**



für Kind und Familie

## Willkommen im Kinder- und Familienzentrum Bachwiesen!

Hallo! Wir sind fast 160 Kinder zwischen einem und sechs Jahren aus 120 Familien. Wir treffen uns täglich in einem großen roten Haus im Süden von Stuttgart zum Spielen, Toben, Forschen, Rennen, Kuschneln und manchmal auch Streiten und Zanken. Wann kommst Du?

### Wir sind groß und bunt – und das lieben wir!

Wir kommen aus ganz unterschiedlichen Ländern und Erdteilen. Manche von uns brauchen etwas mehr Unterstützung. Manche etwas weniger. Bei uns ist jede und jeder herzlich eingeladen mitzumachen. So, wie er es kann und so wie er es mag. Das gilt auch für alle Eltern! Denn hier ist die gesamte Familie herzlich willkommen. Auch Geschwisterkinder und Großeltern!

### Welcher Geist weht in den Bachwiesen?

Wir sind interkulturell und vor allem sind wir inklusiv. Unser Herz schlägt für Vielfalt. Gegenseitiger Respekt und Toleranz sind uns wichtig. Diese Werte wollen wir im Kinder- und Familienzentrum mit Leben füllen und den Kindern nahe bringen. Wir machen uns stark gegen Diskriminierung und Ausgrenzung. Wir orientieren uns am christlichen Menschenbild. Wir finden: Verantwortung, Gerechtigkeit und Nächstenliebe sind der Schlüssel für eine gelingende Gemeinschaft.

### Was sind unsere Ziele?

- **Mit den Eltern wollen wir eine aktive Partnerschaft.** Damit wir gemeinsam die Verantwortung für das gute Aufwachsen ihrer Kinder übernehmen können.
- **Alle Kinder sollen gute Bedingungen für Bildung und Entwicklung finden.** Wir stehen für Chancengerechtigkeit. Wir sind gegen Bildungsbenachteiligung.
- **Familien bestärken wir,** damit sie sich selbstwirksam erleben.
- **Wir bahnen Netzwerke an und bauen Kooperationen auf.** Damit Familien auch andere Institutionen und Einrichtungen des Stadtteils kennenlernen können, die hilfreich für sie sind.
- **Unsere Angebote sind für alle geeignet.** Unabhängig von Herkunft, Kultur, Religion oder Handicap.
- **Wir sind ein Wohlfühlort für alle!**





**Vielfältige  
Angebote:  
Termine  
siehe  
Homepage**



## Unsere Angebote

- Kindertagesstätte mit Ganztagesbetreuung
- Therapieangebote
- Gebärdenunterstützte Kommunikation
- Angebote für Kinder
- Angebote für Eltern und Familien
- Jeden Freitag Elterncafé ab 9 Uhr
- Kooperationen mit städtischem Elternseminar, Vereine, Schulen, Beratungsstellen, Frühförderstellen
- Beratende Begleitung



## Unser Schwerpunkt

„Every child matters“ – jedes Kind ist wichtig! Nach dieser Leitlinie des „Early Excellence-Ansatzes“, arbeiten wir im Kinder- und Familienzentrum. Das heißt: Jedes Kind ist exzellent und trägt sein Potential bereits in sich. Dieses kann dort frei entfaltet werden, wo es eine anregende Umgebung und gute Lernbedingungen vorfindet.



Diakonie Stetten e.V.  
Kinder- und Familienzentrum  
Bachwiesen

Bachwiesenstraße 25a  
70199 Stuttgart-Heslach  
Telefon 0711 469071-50  
KiFaZ-Bachwiesen@diakonie-stetten.de

### Was bieten wir Kindern?

Wir bieten Ganztagsbetreuung für alle Altersgruppen (bis zu 10 Stunden täglich). So ermöglichen wir Eltern die Vereinbarkeit von Familie und Beruf. In großzügigen Räumen und bei verschiedenen Angeboten finden Kinder eine Fülle von Anregungen, die zum Lernen auffordern. Im Spiel kann jedes Kind sich selbst und die Welt entdecken.

### Was bieten wir Familien?

Wir sind für Familien da und bieten individuelle und unkomplizierte Hilfe:

- Das wöchentliche Café ermöglicht Kontakte zu anderen Eltern
- Wir begleiten bei Unterstützungsbedarfen (z.B. Ausfüllen von Formularen oder Begleitung zu Ämtern)
- Wir sind Anlaufstelle für Lebens- und Erziehungsfragen
- Wir bieten vielfältige Veranstaltungen für Kinder, Eltern und die gesamte Familie

### Unsere Netzwerk- und Kooperationspartner:

Unter dem Dach des Kinder- und Familienzentrums können Familien ein breites Angebot an Hilfen und Unterstützungen nutzen. Kooperationspartner machen Angebote für Kinder und Eltern im KiFaZ. Teilweise sind diese Angebote kostenpflichtig. Ermäßigungen sind möglich. Mit verschiedenen Einrichtungen im Stadtteil sind wir gut vernetzt. Bei Bedarf vermitteln oder begleiten wir Eltern gerne zu anderen Institutionen.

### Wie kann man mitmachen?

Alle Eltern sind herzlich eingeladen, sich aktiv in die Planung und Gestaltung von Aktivitäten im Kinder- und Familienzentrum einzubringen. Neue Ideen und eigene Aktionen sind willkommen! Eltern sind im Kita-Alltag gern gesehen. Durch Hospitationen können Sie einen Einblick in den Tagesablauf Ihres Kindes bekommen. Hierfür kann jederzeit ein Termin mit den pädagogischen Fachkräften vereinbart werden.